



P27

#CUENTAPÚBLICA2024

## DETECTA ASF ANOMALÍAS POR 65 MIL MDP

#CUENTAPÚBLICA2024

# PENDIENTES, 65 MIL MDP

**La ASF presenta la última entrega del sexenio del presidente López Obrador**

POR CINTHYA STETTIN

MERK2@ELHERALDODEMEXICO.COM

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) presentó a la Comisión de Vigilancia de la ASF de la Cámara de Diputados la tercera y última entrega de la Cuenta Pública 2024, correspondiente al ejercicio final del sexenio del expresidente Andrés Manuel López Obrador.

El documento reporta que, en 2024, quedaron pendientes por aclarar poco más de 65 mil 169 millones 97 mil 600 pesos, y se recuperaron dos mil cinco millones 619 pesos para la federación.

Del monto por aclarar, 92 por ciento corresponde a gasto federalizado (recursos que se transfieren a gobierno locales); 59 mil 363 millones 704 mil 600 pesos.

David Colmenares Páramo, aún titular de la ASF, dejó en claro que la labor de revisión del gasto público no responde a intereses personales ni a protagonismos, sino a criterios técnicos y a la responsabilidad institucional. Puntualizó, además, que las tres

### MÁS DE CERCA

- Los reportes son instrumentos para la toma de decisiones.

- Marca el final del sexenio de Andrés Manuel López Obrador.

entregas de esta cuenta se integran por dos mil 264 auditorías, "la cifra más alta de revisiones efectuadas en la historia de la institución".

En la tercera entrega de informes individuales se realizaron mil 556 auditorías, de las cuales fueron 153 de cumplimiento financiero, 35 de desempeño y mil 78 al gasto federalizado, concentrado principalmente en estados y municipios.

Asimismo, dijo que quedaron 59 mil 345 millones 549 pesos por aclarar, del Poder Judicial, órganos autónomos y dependencias de la administración pública federal, y que las empresas del Estado concentraron la mayor parte del monto. Se recuperaron 859 millones 243 pesos en esta entrega.

De igual manera, detectó presuntas irregularidades por 54 mil 344.2 millones de pesos, 36 por ciento correspondiente a gobiernos municipales, "como resultado de su gestión en recursos de las participaciones federales, aquellos destinados a temas de salud".

El monto por aclarar, 59 por ciento, fue determinado en las



DAVID  
COLMENARES  
TITULAR DE LA AUDITORÍA SUPERIOR  
DE LA FEDERACIÓN

"NO SE TRATA DE INDIVIDUALISMOS O PROTAGONISMOS, NI DE APLAUSOS O DECLARACIONES; SE TRATA DE EVIDENCIAS Y RIGOR TÉCNICO".

auditorías efectuadas a alcaldías y municipios, cuya irregularidad fue la falta de entrega de documentación que acredite el destino y ejercicio de los recursos federales.

Por su parte, Javier Octavio Herrera Borunda, presidente de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación de la Cámara de Diputados, anunció que en los próximos días iniciará el proceso para designar a la persona titular de este órgano fiscalizador para el periodo 2026-2034.

"Estaremos reunidos para iniciar el proceso de designación de la persona titular de la auditoría. Será un momento clave para consolidar una institución que requiere y que exige la ciudadanía que sea cada vez más técnica, más autónoma y más confiable. Vamos a llevar un proceso de frente a la nación abierto, público, transparente, acorde con lo que exige la ciudadanía", mencionó.

Finalmente, convocó a especialistas y ciudadanos a acompañar las distintas etapas del proceso, con el fin de fortalecer una institución estratégica en el combate a la corrupción y en la rendición de cuentas del Estado mexicano. ■

**85**

por ciento de las auditorías a municipios promovieron responsabilidades administrativas.

**147**

por ciento de incremento en comparación con la cuenta pública presentada anteriormente.

**8**

años, el periodo del presidente en la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación.